



La tasa nacional de valorización de residuos no peligrosos se ha mantenido en torno al 20% en los últimos años.

HACIA UNA ECONOMÍA CIRCULAR:

Empresa de logística y distribución logra valorizar más del 90% de sus residuos

Este buen resultado responde al trabajo coordinado de los equipos en terreno, especialmente en las regiones de Tarapacá, Antofagasta, Metropolitana, Ñuble, Biobío, Los Ríos y Los Lagos.

ANDREA VERGARA E.

A diferencia de la eliminación de residuos —cuyo objetivo es disponer en forma definitiva o destruir un remanente en instalaciones autorizadas—, la valorización se refiere al conjunto de acciones que buscan recuperar un desecho, uno o varios de los materiales que lo componen y/o el poder calorífico de los mismos. El proceso comprende la preparación para la reutilización, el reciclaje y la valorización energética.

Si bien Chile ha desarrollado varias políticas y regulaciones para promover esta práctica clave para una economía circular, el país aún enfrenta grandes desafíos. De acuerdo con cifras del Ministerio del Medio Ambiente, la tasa nacional de valorización de residuos no peligrosos (generados por establecimientos industriales, comerciales, hospitales, plantas de tratamiento de aguas servidas y desechos sólidos municipales) se ha mantenido en torno al 20% en los últimos años.

Empresas como Chilexpress han adoptado una mirada integral en esta materia, abordando estrategias como la reducción, reutilización, reparación, compostaje y reciclaje de residuos. Esto le permitió alcanzar durante el mes de mayo la valoriza-

ción del 91% de los remanentes generados en sus operaciones a nivel nacional, una cifra récord que refleja el impacto positivo de las acciones impulsadas por la compañía de logística y distribución.

Este buen resultado fue posible gracias a un conjunto de medidas que abarcan la mejora en la segregación de residuos, capacitaciones permanentes, la reutilización de insumos operacionales y la reparación de materiales como *pallets*, jaulas, cajas y contenedores.

Además del avance a nivel nacional, destacan los resultados obtenidos en siete regiones del país —Tarapacá, Antofagasta, Metropolitana, Ñuble, Biobío, Los Ríos y Los Lagos—, las cuales superaron el 90% de valorización de residuos. En este contexto, sobresale especialmente la Región de Tarapacá, que alcanzó una tasa de valorización del 98%.

Actualmente, los principales remanentes valorizados por Chilexpress incluyen cartón, *film stretch*, papel, conos, botellas plásticas (PET), vidrio, textil, madera, residuos orgánicos, entre otros. Asimismo, se ha fortalecido la trazabilidad nacional de estos procesos, asegurando la correcta disposición final de los residuos valorizables.

CECIDA